
2009 年山东福彩电脑票 500 万元以上大奖统计

日期 游戏 奖金（元） 注数 奖等 中奖地

1 月 11 日 双色球 6796756 2 一等奖 淄博、潍坊

2 月 3 日 双色球 7452727 1 一等奖 泰安

2 月 15 日 双色球 6522888 1 一等奖 枣庄

3 月 8 日 双色球 7138180 1 一等奖 烟台

3 月 10 日 双色球 5332508 1 一等奖 济南

3 月 12 日 双色球 5071025 1 一等奖 淄博

3 月 17 日 双色球 5000000 1 一等奖 德州

3 月 24 日 双色球 7230425 1 一等奖 淄博

3 月 26 日 双色球 7490582 1 一等奖 青岛

4 月 16 日 双色球 5000000 1 一等奖 青岛

4 月 26 日 双色球 7616787 1 一等奖 临沂

4 月 30 日 双色球 7189995 1 一等奖 青岛

5 月 5 日 双色球 6740625 1 一等奖 烟台

5 月 7 日 双色球 6107335 2 一等奖 临沂、菏泽

2009 年，中国福利彩票共销售
755 . 83 亿元，筹集公益金约 248 亿
元。

统计数据显示， 2009 年，电脑
福利彩票不断丰富游戏品种，完善
游戏结构，依然占据着主力票种的
地位，全年共销售 646 . 9 7 亿元，
占总销量的 85 . 6 0% 。其中，全国
联销游戏占电脑票销售总量的
85 . 6 4% 。“双色球”在游戏规则
调整之后，获得市场广泛认可，销
量稳步增长，大奖频出，全年创下
了 340 . 1 4 亿元的销售成绩，比上
年增长 37 . 54% 。福彩“ 3D ”坚持
实行限号销售政策，控制风险，全
年销量平稳，共销售 1 9 7 . 4 5 亿
元。“七乐彩”继续发挥拾遗补缺
的作用，全年共销售 16 . 49 亿元。

地方游戏在 2009 年获得了较大幅度
的增长，全年共销售 92 . 88 亿元。

承担赈灾公益金筹集任务的网
点即开票“刮刮乐”和“中福在
线”即开票，经过全福彩系统的努
力，销量在 2009 年获得了不同程度
的增长。“刮刮乐”从产品设计入
手，不断推陈出新，全年推出新游
戏 45 个，其中上海世博会套票、洛
阳牡丹票等受到市场热烈欢迎。
“刮刮乐”全年销售 92 . 55 亿元。
“中福在线”市场恢复后，改进游
戏，加强管理，销量稳步增长，全
年共销售 11 . 62 亿元。两个票种共
为汶川地震灾区的恢复重建筹集资
金 20 . 83 亿元。“开乐彩”全年销
售 4 . 7 亿元。

(钟欣)

2009 年中国福利彩票———

总销量为 755 . 83 亿元 筹集公益金 248 亿元

福彩信息
FUCAIXINXI

2009 年，山东福彩电脑票的销
售总量为 58 . 42 亿元，较上年增长
了 55 . 4 9% 。这一年，山东福彩电
脑票共中出 91 注百万元以上的大

奖，其中有 48 注的单注奖金额在
500 万元以上。

我们将分期介绍 500 万元以上
大奖中奖情况。 (书福)

山东福彩电脑票 2009 年奖销两旺

销售 58 . 4 亿元 中出 48 注 500 万元以上大奖

2 0 0 9 年，山东福利彩票销售总量高达 69 . 0 4 亿
元，比上年度增加 18 亿元，增长率为 35 . 36% ，筹集
社会公益金 21 . 1 9 亿元。今年 1 月 1 日，民政部给山
东省民政厅发来贺信，盛赞“山东福利彩票发行工作坚
持以科学发展观为指导，积极作为、科学经营、规范管
理、创新发展”。民政部副部长窦玉沛批示：“山东福
彩顶住市场压力，夺得了年度销售 69 亿元的优异成
绩，可喜可贺。”

山东福彩 2009 年开局起步并不顺利。 2008 年，由
于全国进行政策性调整，使属于山东福彩主力票种之一
的“中福在线”严重受挫。进入 2009 年后，“中福在
线”仍然很不景气。第一季度，山东福彩的销售总量比
上年同期下降了 37 . 6% 。形势严峻，犹如泰山压顶。

省民政厅党组一如既往地重视和支持福利彩票发行
工作。省民政厅领导强调，要进一步加强领导，确保福
利彩票发行工作有所突破。在省民政厅党组的坚强领导
下，全省福彩系统坚定信心、众志成城，迎难而上、积

极作为，打响了扭转颓势、重振雄风的攻坚战。省福彩
中心着力抓好行风建设，加大培训工作力度，统筹兼顾
诸种游戏，继续扎实打牢基础，施行精细化管理，坚持
科学化营销，确保了核心竞争力不断增强。

山东福彩攻坚克难取得全面胜利的基本经验之一，
就是“全省福彩系统一盘棋、一股劲，上下齐心合力、
步调一致”。全省 17 市的福利彩票销量全部正增长，
其中有 9 个市的增长率在 50% 以上(泰安 88 . 18% 、莱
芜 7 9 . 3 8 % 、菏泽 6 4 . 8 3 % 、聊城 6 2 . 9 7 % 、枣庄
5 9 . 4 2 % 、济宁 5 8 . 0 5 % 、烟台 5 7 . 9 9 % 、东营
50 . 92% 、潍坊 50 . 68% ) 。销售总量位居前五的是青岛
( 14 . 65 亿元)、济南( 6 . 09 亿元)、烟台( 5 . 77 亿元)、潍
坊( 5 . 66 亿元)、济宁( 5 . 27 亿元)。

山东福彩高扬公益旗帜，为社会福利、社会保障
事业的发展作出了新的贡献。 200 9 年，山东省民政
厅一次性安排省级福彩公益金 1 . 2 亿余元，用于敬老
院、社会福利院、儿童福利院、社会福利中心、优抚

对象医疗补助、城乡社区服务设施等 10 大项目。安
排省级福彩公益金，专项用于全省城乡低保家庭大学
本科新生资助。全省确定救助对象 473 9 人，资助标
准为每人 200 0 元。这是山东由政府部门主导、首次
在全省范围内对城乡低保家庭大学本科新生实行的普
遍性资助。去年 9 月 10 日，“齐鲁风采助残行动”
正式启动。据统计，山东全省肢体残疾者有近 190 万
人，其中有相当多的人生活在低保家庭。省民政厅决
定，从 2 0 0 9 年起，在全省开展“齐鲁风采助残行
动”，为低保家庭肢体残疾人免费安装假肢矫形器
具。该行动所需资金，全部由省级福利彩票公益金支
付。 2009 年，山东省民政厅的“ 10 大资助项目”、
资助贫困大学本科新生、资助贫困肢体残疾人，被誉
为山东省使用福彩公益金的 3 项“系统性工程”。另
外，全省福彩系统“季节性善行”遍及齐鲁，“紧急
性救助”雪中送炭，“亮点工程”如雨后春笋。

(肖贵川)

山东福彩去年销售 69 亿元
民政部给山东省民政厅发来贺信

福彩要闻
FUCAIYAOWEN

省福彩中心确定， 2010 年将通
过投注积分卡( 福卡) 抽奖产生公众
代表，奖励山东风光旅游，同时组
织参观福彩公益金资助项目。

彩民通过投注电脑福利彩票积
分。福彩机构在阶段积分达到一定
数值的“福卡”中抽奖，奖励“齐
鲁风采”主题风光游。在游历过程
中，组织参观当地的福彩公益金资
助项目并参与公益救助活动。每季
度组织一次“福卡风光游”抽奖，
每次抽出公众代表 80 人。游览线路
包括“山水圣人游”、“海滨风光
游”、“齐鲁民俗游”、“运河古
韵游”，遍及全省 17 市。

此次活动既是一项回报广大福
利彩票爱好者的感恩活动，更是一
次见证福彩公益金资助项目建设成
果的大型公益活动。

据了解，山东自 1987 年发行福
利彩票以来，已累计销售 400 余亿

元，筹集社会公益金 140 亿余元。
其中主要用于资助建设各类敬老
院、福利院等公益项目。组织社会
公众代表参观福彩公益金资助项
目，将进一步弘扬福利彩票“扶
老、助残、救孤，济困、赈灾”发
行宗旨。

今年的“福卡”抽奖仍兼顾
“福分”和“善分”的功能。彩民
不仅可以凭投注额累积“福分”，
还可以依投注天数叠加“善分”，
“福分”和“善分”都有获得奖励
的机会。

(巩翼)

1 月 4 日， 2009 年度中国福利彩票积分卡(福
卡)荣誉奖抽奖仪式在《福利千万家》摇奖直播节
目中举行。根据《山东省中国福利彩票投注积分卡
(福卡)管理办法(试行)》的规定，年度“福分”积
分第一名的“福卡”持卡者，被授予“慈善福星”
称号。年度“福分”积分第二名至第十名的持卡
人，被授予“慈善明星”称号。此外，在年度“善
分”积分满分者中抽取了 100 人，由省福彩中心授
予他们“慈善大使”称号。以上获奖者都将获得省
福彩中心颁发的荣誉证书和纪念奖杯、纪念品。

记录爱心旅程，汇聚福善因缘。“福卡”制度
是省福彩中心于 2007 年 7 月 1 日推出的一项真情
回报投注者的重大举措。投注者持“福卡”投注不
仅可以凭投注额累积“福分”，参与活动获得奖
励，还可以依投注天数叠加“善分”收获意外惊
喜。从 20 0 7 年开始，我省已连续三年举行“福
卡”荣誉奖抽奖活动，并组织了多种形式的积分奖
励活动，如“海南游”、“云南游”等。一张小小
的“福卡”，记录着彩友的购彩经历，也承载着福
利彩票回报投注者的诚心，成为架设在福彩机构与
广大投注者之间的桥梁。 (肖遥遥)

2010 年山东福彩回报彩民推出新举措

“福卡”抽出公众代表 奖励山东风光旅游

2009 年山东福彩电脑票

“福卡”荣誉奖产生

在刚刚过去的
2009 年，山东福彩
高扬公益旗帜，为社
会福利、社会保障事
业作出突出贡献。图
为受到福彩公益金资
助的济南启声学校的
少先队员举行入队仪
式。
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本报综合消息 外交部发言人姜
瑜 7 日表示，中方敦促美方停止售台
武器，以免损害中美合作大局。

当日举行的例行记者会上，在回
答关于美国批准售台导弹的提问时，
姜瑜说，中方坚决反对美国向台湾出
售武器，这一立场是一贯的、明确的。

她说：“中方已经向美方提出了严
正交涉，敦促美方认清售台武器的严
重危害性，恪守中美三个联合公报，特
别是‘八一七公报’确立的原则，停止
售台武器，以免损害中美合作大局。”

有媒体报道，美国国防部 6 日批
准洛克希德-马丁公司向台湾出售爱
国者导弹。报道援引军事分析家说法
称，爱国者是同级武器中最精良的导
弹之一，可以对中国大陆的短程与中
程导弹构成威胁。

■专家解读

对台军售，美为何又来刺激中国
奥巴马批准的可能性很大

中国国防大学战略研究所所长金一南少将：中美关系已处于
跟过去完全不同的平台上。所以很多人评估美国对台售武应该更
加谨慎，甚至应该最终取消。而实际上国际之间力量角逐，往往没
有那么简单。

美国目前没有作出最终决定，不过现在很多西方媒体也都讲，
最终决定单子放在奥巴马办公桌上。——— 毫无疑问，可以想象来自
五角大楼的压力，军方压力还是很大的，包括来自美国产业界的压
力。军方的压力要求增强台湾方面的武装力量、增强和大陆抗衡的
力量；来自美国经济界和国防军工界压力也很大，毕竟一笔大单
子，60 多亿美元的交易，想多赚点钱。

美国的政策它不是由一个人所决定的，这是美国长期、固定的
国策。那么只要一个国家存在军售的缝隙，我们从美国国家利益来
看，尤其对中国这样一个国家，他肯定是要钻这个缝隙，利用我们
一些现在还没有解决完的问题。从近期看，美方取消对台售武的可
能性不大，它坚持对台售武可能性是很大的。

对台军售为压中国让步伊核问题

据俄罗斯媒体认为，美国透露对台售武的消息，它的时机暗藏
着玄机，美国似乎是想通过威胁与台湾进行武器交易，来说服中国
在联合国安理会支持制裁伊朗。

对此，金一南认为，存在这种可能。在西方政治里，讨价还价，
用利益交换达成目的，这是一种通常的手法。但是我们依然要强
调，这是两个完全不同的问题，如果把一个中国内政问题，和伊朗
核问题联系在一起的话，不但牵强附会，而且我觉得这种联系对中
方来说，是完全不可接受的。

如果我们一旦接受这个问题，那么以后势必会出现更多的问
题，因为很多问题都会以台湾问题作为绑架。就像恐怖分子进行恐
怖行为，绑架一个人质提出各种各样要求。美国现在是不是通过把
伊朗核问题与台湾问题绑一起，作为绑架中国要素呢？我觉得这一
点是很危险的。我们应充分估计到，美国出于它这种遏制中国也
好、或者损耗中国也好的既定战略，它必然要进行对台售武。同时
我们必须准备，对它对台售武，我们要作出有力反击。

到了给美国“立规矩”的时候了

中国海军少将杨毅：现在美国对台湾进行军售，背后的推手
就是那些大的军工企业，他们一方面指望我们购买它们的飞机和
产品，同时又向台湾出售武器赚取高额利润，干涉中国的内政。
我们为什么不对它们进行“防守反击”呢？为什么不可以对这些
“肇事者”进行制裁呢？

商人们都是唯利是图的，要让那些冒犯中国人民利益的企业
和利益集团在中国的利益受到“惨重”的损害，要让它们长长记
性。我们现在手中的牌很多，要绝对让这些商人在这里受到的经
济损失高于通过向台湾出售武器获取的利益，让它们得不偿失。

有些人认为美国向台湾出售武器是美国的国策，会见达赖喇
嘛也是出于国内政治的需要，无论哪位美国总统都难以改变。这
算设身处地替美国政客着想，但是美国人却不为我们着想。他们
已经习惯了“我要干什么就可以干什么”的霸权主义逻辑。我们
是否可以换一个思路——— 以其人之道，还治其人之身，用美国人
惯用的手法来教育一下美国人。 (本报综合)

美国防部：批准向台

出售爱国者导弹

我外交部：认清此举

严重危害性

鸠山今年将访问南京？
日本政府予以否认

有媒体报道日本首相鸠山由纪夫可能在年中
访问南京，但日本政府 1 月 7 日对此予以否认。

日本媒体：鸠山或访南京

日本最大报纸之一的《读卖新闻》6 日报道称，
日本首相鸠山由纪夫计划今年 6 月出席上海世博
会“日本日”活动，在上海逗留期间他可能顺访南
京。

此消息一出，立即引起了国内媒体和民众的强
烈反应。如果南京之行确定，那么鸠山由纪夫将成
为“二战”后首位到访该城市的日本在任首相，此举
也将传达出“日本现政府对战争深刻反省”的信息。

日本官方：现阶段没考虑

然而，日本官房长官平野博文 7 日上午在记者
招待会上表示，有关日本首相鸠山由纪夫可能在年
中访问南京的报道“完全没有事实根据”，并称“现
阶段没有这一考虑”。

日本外交部一位高级官员也表示，鸠山不会进
行此类访问。这位不愿透露姓名的日本官员说：“这
则消息只不过是那些希望和中国保持良好关系的
人的猜想。”

我外交部：高层互访十分必要

中国外交部发言人姜瑜女士 1 月 7 日在新闻
发布例会上就此回答记者提问时表示，中日之间保
持密切的高层往来是十分必要的。

姜瑜称，中国政府欢迎同各国高层进行互访，
中日两国的高层互访“十分必要”。

据悉，世博会期间将会有一些外国政要出席相
关活动，而目前已经有 192 个国家和 50 个国际组
织确定参加世博会。至于日本首相鸠山由纪夫和中
国主席胡锦涛是否会进行互访，外交部表示尚无确
切消息。

专家乐见其成

中国前驻伊朗大使华黎明称，如果鸠山访问南
京能够实现，他将成为“二战”后日本首位到访南京
的在任首相，这对中日关系来说将是历史性的一大
步。中国前驻日本大阪总领事王泰平表示，在全球
经济危机的情况下，鸠山政府执政后开始寻求改善
与包括中国在内的其他亚洲国家的关系。如果鸠山
访问南京，对中日关系将具有积极的作用。

（中国日报供稿）

上图： 1 月 6 日，在英国首都伦敦，一名男子走在雪中。
连日来寒流和暴风雪天气持续袭击北半球。在亚洲，中国、韩国部分地区遭遇大雪，印度气温骤

降；在欧洲，英国经历了自 1981 年以来时间最长的冷空气侵袭；在北美，美国东北部再降暴雪，就连
有“阳光之州”之称的佛罗里达州气温也急剧下降。

那么，当前的寒潮是如何形成的呢？气候专家说，这是寒冷的北极气团侵入北半球的结果。
通常情况下，在北极和赤道之间，有一股气流从西到东绕地球运动。这股气流就像一道篱笆一样
可以把北极气团挡住。然而，最近这股气流出现弯曲，变成南北方向的 Z 字形。北极气团从北
部长驱直入，受此影响的地区就会出现寒流天气。 ┬新华社发

气候专家：

此番严寒为北极气团入侵的结果

据新华社南宁１月７日电 １月７日，在广
西南宁举行的中国—东盟自由贸易区建成庆
祝仪式上，中国—东盟１８个合作项目正式签
约，签约金额４８．９６亿美元。

这些签约项目大部分为中国和柬埔寨、
越南、马来西亚、泰国、菲律宾、老挝等东盟国
家合作项目。项目涉及通信设施、电站建设、
市政工程、能源合作和金融合作等领域。

中国—东盟18 个项目签约
金额 48．96 亿美元

据新华社北京１月７日电 外交部发言人
姜瑜７日就日本拟在冲之鸟礁建造人工设施
回答了记者提问。她说，日方以该礁为基础，
主张大面积管辖该海域的做法，不符合国际
海洋法，也影响到国际社会利益。

日本共同社报道，根据国土交通省今年
的预算案，日本将在最南端的冲之鸟礁修建
码头，开发矿产资源。

冲之鸟礁在日本以南１０００多公里，海水
涨潮时会没过这个地方。《联合国海洋法公
约》第１２１条规定，岛屿应是高潮时高于水面
的自然形成的陆地区域；不能维持人类居住
或其本身经济生活的岩礁，不应有专属经济
区或大陆架。

日本拟在冲之鸟礁
建造人工设施


